

EL EXPOSITOR

"Predica la Palabra a tiempo y fuera de tiempo."
2 Tim. 4:2



VOL. III

JUNIO 2003

No.6

LA NATURALEZA DEL GOBIERNO DE LOS ANCIANOS

TOM G. O'NEAL

Las Escrituras enseñan que los Ancianos deben gobernar la Iglesia de Dios. Note los siguientes pasajes que lo enseñan: "Acordaos de vuestros pastores" (recuerden a los que tienen el **gobierno** sobre ustedes"—KJV) (Heb.13:7), "Obedeced a vuestros pastores, y sujetaos a ellos; porque ellos velan por vuestras almas, como quienes han de dar cuenta; para que lo hagan con alegría, y no quejándose, porque esto no os es provechoso" (Heb.13:17). "Saludad a todos vuestros pastores" "saludad a todos los que tienen el **gobierno** sobre ustedes"—KJV) (Heb.13:24). "Los ancianos que **gobiernan** bien, sean tenidos por dignos de doble honor" (1 Tim.6:17). "que **gobierne** bien su casa, que tenga a sus hijos en sujeción con toda honestidad (pues el que no sabe gobernar su propia casa, ¿cómo **cuidara** de la Iglesia de Dios?" (1 Tim.3:4-5).

Aunque las Escrituras enseñan que los ancianos deben gobernar en la Iglesia,

algunos no entienden la **naturaleza** de su gobierno.

enseñanza y (2) otros por el ejemplos solamente.

Edición Especial **EL ANCIANADO: EL GOBIERNO DE LA IGLESIA LOCAL**

- La Naturaleza del Gobierno de los Ancianos por [Tom G. O'Neal](#)
- Supervisando el Rebaño de Dios por [W. R. Jones](#)
- Cinco Sinónimos: Un Oficio por [Jeff Smith](#).
- Yo Nunca Había Conocido un Anciano Antes por [Edward Bragwell](#)
- Pastores entre el Rebaño por [Tom G. O'Neal](#)
- Nuevos Ancianos Ordenados por [Gary Fiscus](#)
- Obligaciones de una Congregación hacia sus Ancianos por [Tom G. O'Neal](#)

El problema con esto, es que no es así. Las palabras tienen significado. Nadie esta en libertad de dar a una palabra *una definición arbitraria*. Para aprender como una palabra Inglesa es usada hoy, uno debe consultar a un Diccionario como el Diccionario de **Webster**. Para que el estudiante de la Biblia aprenda el uso de una palabra como es usada en las Escrituras, el estudiante debe o buscar Si por el Nuevo Testamento mismo es definida o consultar una obra estándar como lo son las obras de **Joseph Thayer** o **William Vine** o alguna otra autoridad reconocida.

Los predicadores del Evangelio han hecho esto con tales palabras como "bautizar". Los pasajes del Nuevo Testamento como Rom.6:3-4, Col.2:12, Hech.8:36-38), han mostrado que el bautismo es una sepultura en agua. La expresión "para" en Hechos 2:38 ha sido definida como

Algunos han dicho que los ancianos gobiernan (1) por la

significando "entrada; o dirección a ..." (**Thayer, Pág.183**). Debido a que esta es la forma en la cual todos los predicadores del Evangelio han manejado la palabra "bautizar" seria apropiado hacer lo mismo con la palabra "gobernar".

DEFINICIÓN

Dos diferentes palabras Griegas **[Hegeomai]** y **[Proistemi]**, son usadas en los pasajes mencionados arriba. Estas palabras son definidas de este modo:

(1) Hegeomai—"1). Conducir, es decir, ir delante de; b. Ser un líder; gobernar, ordenar; tener autoridad sobre ... con genitivo de persona sobre quienes uno gobierna, de este modo de los supervisores o líderes de las Iglesias Cristianas; Heb.xiii:7,17,24 ... 2). Considerar, juzgar, aclarar, pensar ..." (**Thayer**, Pág.276). "Conducir, es traducida gobernar en Heb.13:7,17,24 (AV margen) donde en las primeras dos son "guías" o "guía" (**Vine**, Vol.4, Pág.307).

(2) Prostemi—"1) poner o colocar ante; establecer sobre ... 2), a. Estar sobre, inspeccionar, presidir (A.V. gobernar), 1 Tim.5:17 ... b. Ser un protector o guardián; proveer ayuda, Rom.xi:8 ... c. Cuidar por, dar atención a" (**Thayer**, Pág.539); "Literalmente, 'permanecer ante' por lo tanto, conducir, atender a (indicando cuidado y diligencia), es traducida gobernar (Voz Media), con referencia a una Iglesia local, en Rom.12:8; perfecto Activo en 1 Tim.5:17; con referencia a una familia, 1 Tim.3:4 y 12 (Voz Media)..." (**Vine**, Vol.4, Pág.307).

El termino Griego traducido Supervisor u Obispo, [Episkopos], es definido por Thayer como, "un supervisor, un hombre encargado con el deber de ver que las cosas hechas por otros sean hechas correctamente, cualquier conservador, guardián, o superintendente; ... por lo tanto, en el Nuevo Testamento, un guardián de las almas, un que vigila en su bienestar; 1 Ped.2:25; especifica el superintendente, cabeza o supervisor de cualquier Iglesia Cristiana; Hech.20:28; Fil.1:1; 1 Tim.3:2; Tito 1:7" (Pág.243).

LA FORMA DEL GOBIERNO

De lo mencionado arriba uno aprende que aquellos hombres que eran obispos, pastores, ancianos o supervisores de una Iglesia son encomendados con el ser guardianes, protectores, inspectores sobre el rebaño de Dios.

Con el debido amor, cuidado y consideración por el deseo de la Congregación, los ancianos debieran valorar los sentimientos expresados a ellos y luego con su conocimiento maduro y sabiduría hacer tales decisiones que serian para el bien de la congregación y en los mejores intereses de toda la congregación. Ellos debieran dirigir y supervisar las actividades de la congregación de modo que edifiquen a los santos, provoquen crecimiento de parte de la Iglesia y prediquen el evangelio al perdido.

Cuando los ancianos reconocen la enseñanza del Nuevo Testamento y están

buscando hacer la voluntad del Señor y no la suya propia, ellos no pasaran por alto los sentimientos de la congregación y harán decisiones arbitrarias. Ellos deben ser individuos no inclinados a "la terquedad". Las decisiones arbitrarias y tercas no crearan un buen espíritu entre los ancianos y la congregación y con el tiempo resultara en serios problemas.

De vez en cuando, las cosas podrían necesitar no ser hechas por los ancianos *personalmente*. Es el deber de los ancianos ver que estos asuntos sean atendidos y dirigidos por aquellos que actuando de tal manera, ellos cumplen su meta, y ellos tienen un buen espíritu de cooperación manifestado entre aquellos que trabajan, reconociendo que los ancianos están *motivando al crecimiento* de parte de los otros varones, los cuales, algún día tendrán la posibilidad de servir como ancianos.

UNA RELACION "SOBRE", "BAJO"

También de las definiciones de arriba de "gobernar" es visto que los ancianos no están sobre ninguna otra oveja que las que están en "el rebaño que esta entre ellos". Debido a que los ancianos están sobre, entonces, la relación de las ovejas es aquella de estar *bajo* supervisión. Hay una relación "Sobre" Y "Bajo". Negar esto es negar las enseñanzas de las Escrituras. Las ovejas deben estar *bajo los pastores*. Decir que alguien no esta *bajo* el gobierno de los ancianos es mostrar su rebelión hacia la palabra de Dios.

NO "SEÑORES"

Aunque Dios diseñó que los ancianos gobiernen sobre el rebaño, Pedro dijo que ellos no deben constituirse como "señores" (1 Ped.5:3). La palabra traducida "señores" de acuerdo a Thayer significa "sostener en sujeción, ser amo de, ejercer señorío sobre" (Pág.332). **James MacKnight** añade "Esta es una palabra fuerte, denotando aquella tiranía la cual los hombres de este mundo a menudo ejercen, cuando ellos han obtenido sitios de poder" (Pág.625). Vine dice "de la maldad de los ancianos que se enseñorean sobre los santos bajo su cuidado espiritual" (Vol.2, Pág.333).

Cuando los ancianos hacen decisiones sin dar la debida consideración a los deseos de la congregación, ellos están encabezando un problema. Cuando los ancianos están temerosos de anunciar abiertamente ante toda la congregación lo que ellos han decidido, hay algo mal con su decisión. Las decisiones de los ancianos no debieran venir como **grandes sorpresas** a la congregación. Cuando los miembros de la Iglesia no se sienten lo suficientemente cercanos a los ancianos de modo que ellos se puedan sentar y discutir cualquier preocupación que ellos tienen hay algo malo con la relación entre los ancianos y el rebaño, y los ancianos debieran **examinar su actitud** para ver si ellos están en el problema. Cuando los ancianos piensan que ellos pueden hacer decisiones y sin importar lo que la Iglesia debe aceptar, ellos tienen la actitud que Pablo dijo que ellos no deben

tener. La congregación les selecciona para servir como ancianos y si ellos llegan al punto de ser "señores" sobre la congregación, la congregación tiene la responsabilidad para seleccionar **apartarles** del ancianado. Serios problemas siempre resultaran cuando los ancianos se vuelven "señores sobre la herencia de Dios". De esta manera, los ancianos tienen que supervisar, pero ellos no deben ser señores tiránicos sobre la congregación. Triste pero cierto, yo conozco de algunos ejemplos en los cuales esta es exactamente la forma en que algunos ancianos han actuado y al hacerlo así se descalifican así mismos. La dureza y la arrogancia *no son* cualidades de los hombres piadosos en el ancianado. Cuando un anciano sabe gobernar su propia casa (1 Tim.3:4-5) y aplica estos mismos principios para gobernar la casa de Dios, él gobernara Escrituralmente y encontrara el anciando que tiene un varón sobre quien la Iglesia puede confiar

¿QUÉ GOBIERNAN LOS ANCIANOS?

¿Sobre que están los ancianos?. A menos que exista una enseñanza específica del Nuevo Testamento para negar que los ancianos no están sobre ciertos aspectos del rebaño, entonces, los ancianos están sobre toda la congregación y su actividad es la conclusión de Hechos 20:28). No hay ningún pasaje que sugiera que los ancianos están sobre *solamente una parte de la actividad* de la congregación y no sobre otra. Los ancianos están sobre las almas de los miembros, sobre la predicación y enseñanza,

sobre la obra benevolente de la congregación, sobre la adoración, sobre la disciplina y cualquier otra actividad Escritural en la cual la Iglesia puede comprometerse. De la forma en que algunos se refieren, uno pudiera obtener la idea que todo lo que los ancianos deciden es el color para pintar el edificio y cuando poner una carpeta nueva sobre el piso. Es verdad que algunos ancianos solamente funcionan en tales asuntos, pero esto no es el arreglo de Dios.

Ya que los ancianos están sobre la adoración de la Iglesia, todo lo que sea necesario para facilitar la adoración esta también bajo cuidado.

Cuando los ancianos ven que **todas las facilidades** están disponibles para que los santos puedan adorar a Dios, o que los hombres puedan oír la dulce historia de Jesús, ellos están ejerciendo su cuidado. Cuando los ancianos van a buscar a **la oveja extraviada** para traerla de vuelta al rebaño, ellos están ejerciendo su cuidado. Cuando ellos **enseñan** a algunos miembros el camino del Señor mas perfectamente, ellos están lo que es esperado que hagan. Cuando los santos están en necesidad y los ancianos **supervisan** la administración a ellos, los ancianos están cumpliendo con su oficio. Cuando los falsos maestros son **reprendidos** y su doctrina **expuesta**, los ancianos están ejerciendo su cuidado al **proteger** el rebaño. Fallar en cumplir en cualquiera de estas cosas es fallar en su responsabilidad dada por Dios.

Aunque el Nuevo testamento enseña que los

ancianos deben supervisar el rebaño, hay ciertos asuntos que no caen bajo el cuidado de los ancianos y ellos están saliéndose de su oficio si ellos intentan supervisar estos asuntos. Tales como el color de la camisa que un hombre viste, el patrón de costura por el cual su esposa hace su vestuario, la marca de jabón que la familia usa, la forma y modelo del automóvil que uno conduce y otros similares asuntos no caen dentro del cuidado de los ancianos a menos que esto afecte de alguna forma su salvación. Cuando los ancianos supervisan la administración aun al necesitado, tal cosa no les da el derecho de decirles a los individuos cuanto ellos deben gastar en el varon o cuanto debe gastar en la leche. Dios nunca planeo que los ancianos o cualquier otra persona debieran supervisar la familia del hombre y gobernarla. Cuando los ancianos ven que la oveja necesitada tiene sus necesidades reunidas, **su cuidado se detiene.**

LA LIMITACIÓN DEL GOBIERNO

El Nuevo Testamento enseña que los ancianos están limitados en su supervisión de la congregación donde *ellos son ancianos*. "Mirad por vosotros, y por todo el rebaño en que el Espíritu Santo os ha puesto por obispos, para apacentar la Iglesia del Señor, la cual él gano por su propia sangre" (Hech.20:28). "Apacentad la grey de Dios que está entre vosotros, cuidando de ella..." (1 Ped.5:2). De la enseñanza del Nuevo Testamento, los hermanos a través de los años han generalmente entendido que

los ancianos son **ancianos solamente en la Iglesia local donde ellos son miembros**. Los ancianos no tienen que supervisar una *segunda congregación local*.

Sin embargo, aun con el entendimiento mencionado, en años recientes, ha habido casos de ancianos de una congregación estando sobre el cuidado de *otras congregaciones*, lo cual es una perversión de la enseñanza del Nuevo Testamento.

El hermano **Yater Tant** escribió un artículo hace varios años en el cual él dijo, "De Chattanooga, Tennessee, viene esta pequeña escena interesante de noticias del boletín de la Iglesia de Cristo Brainerd, siendo Maurice Howell el predicador: 'la Iglesia Brainerd ha aceptado la supervisión de la Iglesia East Brainerd, como fue requerido por los hermanos allá. Nuestros planes incluyen la construcción de un nuevo edificio con adecuadas facilidades para un futuro crecimiento de esa congregación, y para ayudarles a desarrollar una fuerte congregación'" (**Walking in Truth, Dic, 1962, Pág.4**).

Hace algún tiempo, la entonces la Iglesia Central en Birmingham (ahora parte de la Iglesia Palizadas) tuvo una participación en comenzar la Iglesia Riverchase. En un folleto que fue repartido por la Iglesia Riverchase, ellos dicen en la pagina 3, "Ustedes quieren conocer sobre nuestra autonomía ... la obra de la Riverchase estará bajo la supervisión de los ancianos de la Iglesia de Cristo Central hasta que el tiempo la vuelva

autosuficiente. En ese momento, ancianos y diáconos para la congregación Riverchase serán establecidos" (**Walking in Truth**, Julio-Ago., 1980, Pág.3).

El hermano **Irven Himmel** escribió un artículo en el boletín Temple Terrace Reminder en el cual el hermano Paul C. Keller reprodujo en la edición de su boletín **Pause-Poder-Profit**, Febrero de 1983, Pág.1, el cual el cita a la revista **Firm Foundation**, Agosto 24 de 1984. El artículo dice, "La nueva congregación Wisconsin esta buscando una Iglesia supervisora de mentalidad misionera para ayudarle en el apoyo parcial de su campo vocacional misionero de tiempo completo. La obra es respaldada por otras dos familias de vocación misioneras, evangelísticas y bien organizadas y esta ayudando a establecer otras congregaciones en nuestro estado no evangelizado. Esta es la única Iglesia de Cristo en nuestro octavo condado"

Tengo una carta, no fechada, escrita por Bob Rigdon, Ministro de la Iglesia de Cristo en Sylva, Carolina del Norte, la cual fue enviada a varias Iglesias, buscando levantar fondos económicos, en la cual él dice, "Los ancianos de la Iglesia de Cristo de la calle Concord Road, en Brentwood, TN. Tienen la supervisión de esta Misión-Congregación...".

Cada "Iglesia Patrocinadora" entre las Iglesias de Cristo es también una *perversión* de la enseñanza del Nuevo Testamento que los ancianos sean ancianos en la congregación donde ellos son

miembros. ¿Si una Iglesia puede entregar *parte* de su supervisión a una Iglesia "patrocinadora", porque no puede permitir que la Iglesia "Patrocinadora" les supervise *todo*?

¿POR QUÉ ANCIANOS?

¿Por qué tener ancianos? Creo que cuando vemos la razón para tener ancianos entonces podemos ver porque Dios dijo que ellos *debían gobernar sobre rebaño*. En cada relación de vida el mayor conoce mas sobre los problemas de la vida, mas sobre las soluciones, mas sobre donde están los tropiezos y como evitarlos. Esto es verdadero en cualquier negocio. La edad da experiencia y sabiduría que la juventud no provee. Uno de 60 años de edad ha tenido mas tiempo para observar que uno que tiene 20. Uno que tiene 20 años podrá tener mas educación formal pero los adicionales 60 años proveen mas en experiencia que lo obtenido en el entrenamiento formal. El Señor sabía esto y hizo provisiones para que los ancianos del antiguo Israel dirigieran sus asuntos. De la misma manera, en la Iglesia. Los ancianos han tenido tiempo para madurar, para observar, para obtener el conocimiento de la Biblia a través de largos años de estudio, para ver los tropiezos de la vida y para conocer los pasajes en el Libro de Dios que dirigirán a uno a un lado de las trampas de Satanás. Los ancianos están en una posición para ver *la primera señal de apostasía* en la vida de uno y para ir a él y enseñarle, amonestarle y motivarle a volver al redil de

seguridad. Esto un neófito no estará cualificado para hacerlo.

Que privilegio es para uno ser miembro de un rebaño con buenos ancianos. Ellos gobernarán de tal manera que uno pueda *crecer* en Cristo. Ellos gobernarán de tal forma que la paz se *mantendrá* dentro de la congregación. Las ovejas son encomendadas a obedecer, someterse y tener memoria de aquellos que los gobiernan.

Pero así como los hombres se vuelven *corruptos* en cualquier relación de vida, el Señor sabía que será así dentro del ancianado. Pablo dijo a los ancianos de la Iglesia en Efeso, "Y de vosotros mismos se levantaran hombres que hablen cosas perversas para arrastrar tras sí a los discípulos" (Hech.20:30). Algunas veces el verdadero carácter de los hombres no sale a la luz hasta que ellos se han *elevado a la posición de ancianos*. O algunas veces, los buenos hombres no pueden manejar la elevación a la que ellos llegan y se vuelven en *tiranos*. Quizás el lector conocerá de alguna de estas dos situaciones. Cuando los ancianos fallan en gobernar de acuerdo a la palabra de Dios, entonces las ovejas *no deben* estar bajo obligación a ellos (Hech.5:29). Hombres impíos y nefastos en el ancianado *no niegan* el gobierno de los ancianos mas que los jueces impíos y nefastos en el antiguo Israel *negaron* que los jueces fueran aquellos Dios quiso que gobernarán a su pueblo, Israel.

--Via **Walking in Truth**, Vol.19, Num.4; Oct-Dic, 1995; pags.4-6

COLUMNA EDITORIAL

Bienvenidos a una edición especial mas de **EL EXPOSITOR**. No podría ser un tema mas relevante y necesario que **El ANCIANADO** en vista de la carencia de esta Bíblica Asignación en muchas de nuestras Congregaciones.

La Naturaleza del Gobierno de los Ancianos

por Tom G. O'Neal es el artículo que clarifica y ejemplifica la frase "*gobernar*" vital para todo este estudio. El autor es hábil para mostrar el territorio del gobierno de un anciano, a la vez que señala sus limitantes y algunas formas "pervertidas" del liderazgo de los ancianos según el esquema liberal.

Supervisando el Rebaño de Dios

por W. R. Jones es una exposición franca del papel de los ancianos y esos rasgos visibles requeridos para "supervisar" el rebaño

Cinco Sínonimos: Un Oficio

por Jeff Smith es una definición de las palabras usadas en el N.T. para el anciano. **Yo nunca había Conocido un Anciano Antes** por Edward Bragwell es una exhortación a las Congregaciones maduras para el establecimiento de ancianos de parte de las Congregaciones y un *llamado* a los varones a la aspiración del oficio.

Las Obligaciones de una congregación hacia sus Ancianos

por Tom G. O'Neal representa lo que un anciano esperaría de parte de la Iglesia cuando se esfuerza por gobernar bien "la Grey de Dios" Agradezco al hno.

Larry Paden por ayudarme a traducir las expresiones *mas difíciles* del Ingles usadas en algunos de los artículos. Démole la importancia que merece este estudio. Enseñemos a las Congregaciones de la urgencia de ancianos y las cualificaciones que los hacen por el bien de la Obra.

Supervisando el rebaño de Dios

¿Que Requiere Esto?

W. R. Jones

Servir como anciano de la Iglesia es mas bien una responsabilidad impresionante si el varón la asume con seriedad. Si no lo hace, entonces, el no debiera estar ahí en primer lugar. De esta manera, al amonestar a los Cristianos para obedecer a los ancianos, el escritor de los Hebreos declara, "porque ellos velan por vuestras almas, como quienes han de dar cuenta" (Heb.13:17). Vigilar las almas, y esto generalmente incluye un numero de personas quienes realmente no quieren ser vigilados en primer lugar, no es una tarea fácil. La carga es hecha más ligera al recordar el grande honor que es ante Dios servir en esta capacidad. Para ser un buen anciano hay varias cosas que son absolutamente necesarias. Al seleccionar a los ancianos, muchos Cristianos no miran mas que los requerimientos de la familia. Si el varón tiene hijos que son obedientes, ellos consideran al prospecto bien cualificado. Otros están bien satisfechos si el prospecto ha probado ser un buen hombre de negocios. Los Cristianos con tales actitudes son espiritualmente ignorantes y tienen una visión limitada.

Un Anciano Debe Desear el Trabajo

Esta no debe ser una actitud de "buscar un oficio", sino un deseo libre y genuino y una buena disposición para "usar y ser usado" en la obra de Dios. "Palabra fiel: Si alguno anhela obispado, buena obra desea" (1 Tim.3:1). El no desea el oficio

por motivo de prestigio, poder o preeminencia, sino para servir al Señor con toda humildad. Los ancianos que están ofreciendo un sacrificio reticente necesitan cambiar su actitud. No hay forma para encontrar felicidad en un servicio apático. La esposa del anciano

que están obligados a hacer debido a la presión aplicada por los miembros. Esto no es conducir!. El verdadero liderazgo demanda pensamiento, tiempo, paciencia, oración y valor. No hay forma para verdaderamente conducir sin estas cosas en la vida de un anciano.

"No es del todo difícil como un evangelista pararse detrás de un pulpito y reprender a las personas por sus pecados, pero hacerlo "cara a cara" no es fácil"

necesita entender la naturaleza de la obra y motivar a su marido en toda forma posible. He conocido ancianos que no solamente llevan la carga del oficio, lo cual es suficiente en sí mismo, sino también llevan la carga adicional del hogar porque sus esposas están ofendidas por su obra para el Señor. Que vergüenza!

Un Anciano Debe Desear Conducir

Como pastores, los ancianos deben conducir al pueblo de Dios. Conducirles a "las riquezas de su gracia". Conducirles a "la pureza" y a "la unidad". Conducirles a "la productividad espiritual". Por lo tanto, los ancianos debieran estar pensando por delante de las personas. He conocido muchos ancianos quienes hacen solamente lo

Un Anciano Debe estar Dispuesto a reprender al Voluble

No hay forma fácil para hacer esto. En la obra de supervisar, esta es la tarea más difícil que yo encontré mientras serví como un anciano. No es del todo difícil como un evangelista pararse detrás de un pulpito y reprender a las personas por sus pecados, pero hacerlo "cara a cara" no es fácil. Pero, esto debe ser hecho!. Los ancianos deben ser lo suficiente sensibles para detectar que una oveja se está *descarríándose* rápidamente, y amarla lo suficiente para actuar sin demora de modo que esa alma no pueda ser perdida. Los ancianos a menudo se disculpan con la actitud de "espera y veré". Por supuesto, ellos deben ser pacientes, pero mucho del tiempo de "espera y veo" es simplemente "una evasiva" de su deber.

Un Anciano Debe Entender el Valor del Trabajo en Equipo

Dios autorizo "ancianos" (plural). Cuando usted tiene un numero de varones que están conduciendo "juntos" esto demanda un trabajo en equipo. Los involucrados podrán no tener exactamente *los mismos talentos y temperamentos*, pero todos ellos pueden y deben

contribuir con su parte. Un anciano no debiera ser simplemente un "objeto" sino un "contribuidor". Usted no puede tener un buen equipo de trabajo sin una **buena comunicación** y esto significa que los supervisores necesitan mantener sus manos *unidas!* Yo no creo que hay alguna forma para hacer esto sin hablar. Ellos podrán no siempre estar de acuerdo en un cien por ciento, pero si ellos verdaderamente aman al Señor y a su Iglesia, entonces, algo bueno vendrá de sus conversaciones. Algunas veces los ancianos se vuelven *tan ocupados para comunicarse* excepto muy brevemente "a las prisas" y esto no permite suficiente tiempo para un pensamiento reflexivo de los asuntos.

No hay algo que la Iglesia necesite mas que ancianos piadosos y comprometidos. Seriamente necesitamos varones que estén dispuestos a prepararse para esta gran obra. Pero cuidado, hay muchos que *no están dispuestos* a estudiar, crecer, trabajar y prepararse para este gran esfuerzo. Los varones jóvenes debieran por comenzar a prepararse y luego estar listos cuando el tiempo venga, en lugar de enfrentar la necesidad de ancianos e improvisar a alguien que no es cualificado para este oficio. Hacer esto ultimo representa una muy pobre forma de tratar los asuntos de Dios. Como una consecuencia, luego tendremos en algunos lugares, miembros de una mentalidad "extra critica" y que según su mentalidad se vuelve imposible *aun para los mejores hombres* servir a Dios en esta capacidad. En conclusión, recordemos, que no hay nada que estabilizara y fortalecerá la Iglesia del Señor que los ancianos piadosos. Que sus números se incrementen!.

---Via **Guardian of Truth**, Vol. XXXV, Num.24, Dic, 19 de 1991; Pág.15

CINCO SINONIMOS: UN OFICIO

Jeff Smith

En el Nuevo Testamento encontramos al menos *cinco palabras* que describen el oficio que un anciano sostiene y la obra que realiza.

Anciano viene de la palabra Griega "*presbutterous*". Pablo le dijo a Tito "... y establecieses ancianos en cada ciudad" (Tito 1:5). El Lexicógrafo Joseph Thayer comenta que este término particular denota *la dignidad del oficio*, describiendo la edad y la experiencia de aquel que lo sostiene.

Presbítero viene de la misma palabra Griega, "*presbutterous*". Esta es la misma palabra que es traducida como "*anciano*". En el Griego Original entonces, no hay *diferencia* entre un presbítero y un anciano. La palabra es transliterada en la Versión King James en 1 Timoteo 4:14 (Igualmente en la Versión Castellana Reina Valera-60-ARP), pero posteriores Versiones correctamente la tradujeron como "*ancianado*"

Obispo viene de la palabra Griega "*episkopon*". En el verso 7 de Tito 1, Pablo usa la palabra "obispo" como un sinónimo para "anciano" el cual el usa en el verso 5. "es necesario que el obispo sea *irrepreensible...*". No hay entonces, absolutamente *ninguna diferencia* entre obispo y anciano. Las dos palabras simplemente describen el mismo oficio y obra. Los comentarios de Thayer sobre esta palabra muestran la función de inspeccionar de un anciano sobre un grupo local.

Supervisor es también de la palabra Griega, "*episkopon*". Pedro la usa en 1 Pedro 5:3 al instruir a sus compañeros ancianos (verso 1) como "supervisores" (NIV). (en muchas versiones castellanas no se usa la palabra "supervisores—ARP).

Pastor viene de la palabra Griega, "*poimenes*". Esta es usada en Efesios 4:11 como un sustantivo, pero mas notablemente en Hechos 20:28. Pablo llamo a los ancianos de Mileto y les dijo: "Por tanto, mirad por vosotros, y por todo el rebaño en que el Espíritu Santo os ha puesto por obispos, para apacentar la Iglesia del Señor...". Los ancianos (u obispos) fueron pastores de la Iglesia de Dios. Pedro usa el termino precisamente en la misma forma en 1 Pedro 5:2 al dirigirse nuevamente a los ancianos. "Pastoread" (LBLA), "Apacentad" (RV'60) es la obra de un grupo de varones también llamados ancianos; debe existir una *pluralidad* de pastores en cualquier localidad para cumplir el precedente y autoridad de la Biblia (Hech.14:23).

En estas cinco palabras, no tenemos *cinco diferentes oficios*. Mas bien, tenemos una serie de palabras y figuras del *mismo oficio*. En realidad, el Griego únicamente tiene *tres* distintas palabras. La primera "*presbutterous*" (que traduce anciano y que es transliterada presbíteros), exhibe la dignidad y la experiencia en edad que es requerida de uno para servir es este oficio. La segunda, "*episkopon*" (que traduce obispo y supervisor), muestra *su papel en vigilar* el grupo local. Y la tercera "*poimenes*" (que traduce pastor) describe su vital función en *pastorear* el rebaño y *protegerlo* de los lobos que matan las almas.

Con este estudio en mente, es fácil ver porque los ancianos son tan importantes para la estabilidad, la unidad y el trabajo de cualquier congregación local. No hay substituto para el ancianado cualificado y diligente.

---Via **Good News**, Nov, 24 de 1996

YO NUNCA HABIA CONOCIDO UN ANCIANO ANTES

Edward O. Bragwell

Belinda es una amable joven Cristiana de México, quien paso seis semanas del pasado verano con la familia de mi hija. Su entusiasmo, devoción y espiritualidad en general fueron una inspiración para todos nosotros. Que deleite es ver a alguien tan joven y tan interesada en muchas cosas y todavía al parecer ella tenia sus prioridades en orden.

La primera vez que ella visito la Iglesia donde mi esposa y yo asistimos, le presente al hno. Billy Norris, uno de nuestros ancianos. Su rostro casi literalmente se ilumino al exclamar *"Estoy muy feliz de conocerle. Yo nunca había conocido un anciano antes"*.

Belinda es un fiel miembro de una pequeña iglesia en México, donde su padre predica y pasa la mayor parte de su tiempo laborando en un trabajo secular. Las Iglesias en esa parte del mundo son muy pequeñas, pocas, y lejanas unas de otras—de manera que es entendible que ella no haya tenido la oportunidad de haber “conocido un anciano antes”. Muchas de esas Iglesias difícilmente tienen una *pluralidad de varones*, mucho menos una *pluralidad de varones cualificados* para el ancianado. Las Iglesias pueden existir y ser fieles al Señor, en tales circunstancias, sin ancianos que las supervisen.

Este incidente me puso a pensar. Me pregunto cuantos Cristianos jóvenes en nuestro país, donde están las más grandes Iglesias, pudieran enfatizar con Belinda—“Yo nunca había conocido un anciano antes”. Muchas Iglesias en áreas donde las Iglesias han estado alrededor por décadas están sin ancianos y el numero parece estar *creciendo* todo el tiempo. Algunas nunca han tenido ancianos. Otras han tenido pero ahora están sin ellos. Algo esta mal.

“Si hay lago peor que una Iglesia *sin* ancianos, es una Iglesia con varones *incompetentes* con la mascara de ancianos”

Ninguna Iglesia debiera establecer ancianos solo para decir que ellos tienen ancianos. Esto no funciona. La Iglesia que quiere tener ancianos esta obligada a tener una pluralidad de varones cualificados quienes puedan ser establecidos para esa obra. Si hay algo peor que una Iglesia sin ancianos, es una Iglesia con varones incompetentes con la mascara de ancianos. El difunto J. D. Tant es reportado haber dicho que cuando él era un niño él acostumbraba cortar ramas de arbustos de un árbol que en inglés se llama “el arbusto de ancianos” para formar una pistola de juguetes. El hno. Tant decía años mas tarde que la situación era todo lo contrario—Los hermanos estaban designando ancianos de pistola de juguetes. Pienso que yo debo conocer algunos de esos.

En un tiempo relativamente corto después que las Iglesias fueron establecidas en Listra, Iconio y Antioquia, “constituyeron (Pablo y sus compañeros) ancianos en cada Iglesia” (Hech.14:23). Algunos se han preguntado como estos varones pudieron reunir las cualificaciones estrictas bosquejadas por Pablo en 1 Timoteo 3 y Tito 1 en un tiempo tan corto. Algunos han sugerido que esto prueba que esas cualificaciones no tenían que ser *estrictamente observadas*, sino eran solamente guías generales—debido a que estos varones no habrían tenido *el tiempo* para desarrollar todas ellas, estrictamente hablando. De este modo, mas bien que insistir sobre todas las cualificaciones enumeradas por Pablo, debiéramos simplemente establecer a aquellos que se acercan en lo posible a ellas—lo mejor es que tengamos ancianos, aun si ellos no reúnen *todas* esas características.

Pablo no pudo haber *enumerado* cuidadosamente las cualificaciones para que

Timoteo y Tito las siguieran y luego *ignorar* cualquiera de ellas cuando él tuvo una parte en establecer ancianos. Además, no es irrazonable creer que pudo *haber* varones en aquellas Iglesias con *todas* las cualificaciones. Todas las cualificaciones no tienen que ser desarrolladas *después* que uno se convierte en Cristiano. Obviamente, aquellas características que son *peculiares a la fe* deben venir después de la conversión—tales como no ser un neófito, ser santo, mantener fielmente la palabra, ser capaz de enseñar, y por medio de la sana doctrina, exhortar y convencer a aquellos que la contradigan. Si uno se aplica uno mismo no requeriría mucho tiempo desarrollar estas cosas.

Con otras características, uno pudiera tenerlas *antes* de convertirse en un Cristiano—como ser marido de una sola mujer, sobrio, templado, de buena conducta, hospitalable, no dado al vino, no violenta, no codicioso, amable, no pendenciero ni ambicioso, gobernar bien su propia casa, etc. Con respecto a los hijos creyentes, ellos pueden haber sido convertidos *al mismo tiempo* que los padres (Compare Hech.16:34; 1 Cor.1:16).

Las Iglesias necesitan poner mas atención a buscar varones y ayudarles a desarrollar las cualificaciones Escriturales o muchos de nuestros jóvenes van a *crecer* no conociendo un anciano.

Hay muchas razones de la falta de ancianos entre las Congregaciones establecidas hace muchos años. *Individualmente*, desarrollar las cualificaciones no es sencillamente una alta prioridad con muchos varones en la Iglesia. También, sus familias son nos tan cuidadosas como debieran para ayudarles a reunir las cualificaciones relacionadas con la familia. *Colectivamente*, poco se hace para entrenar a los varones para ser ancianos. As iglesias a menudo tienen clases de entrenamiento para motivar a los varones a predicar o tener alguna otra parte en el público. Pero, poco de estas clases *adaptadas* para ayudar a los varones para convertirse en ancianos.

En algunos casos, las Iglesias se han mantenido de tener ancianos por un idealismo pervertido. Algunas cualificaciones son *absolutas*, tales como ser marido de una sola mujer, tener

hijos creyentes. Algunas son *relativas*, tales como ser capaz para enseñar y ser hospitalable.

¿Qué tantas Cualificaciones uno debe tener? Todas ellas—ambas, relativas y absolutas. Si uno tiene *todas* ellas, uno puede ser establecido, si a uno le falta una de ellas uno *no* puede ser. Con las cualificaciones relativas, una vez que es determinado que uno la tiene, entonces, *el grado* al cual uno posee la cualificación puede *variar* grandemente de persona a persona. Necesitamos ser cuidadosos que no estemos demandando perfección o aun cerca de la perfección en aquellas cualificaciones relativas. Tampoco necesitamos esperar que todos los ancianos posean las cualificaciones al *mismo* grado. Por ejemplo, podemos conocer (o imaginar) ancianos cuya hospitalidad o habilidad para enseñar es extraordinaria. Ellos se vuelven nuestro ideal. Luego, entonces, rechazamos a cualquier prospecto anciano quien, aunque en cierto modo hospitalable y capaz para enseñar, *no lo es tanto como nuestro ideal*. Semejante idealismo pervertido *evita* que algunas Iglesias tengan ancianos.

Algunas veces una lucha para ganar poder entre los miembros impide que las Iglesias tengan ancianos. Los predicadores y otros miembros, que no quieren perder su poder obstruyen la designación de ancianos en una u otra forma. Los hermanos, influenciados por modelos democráticos en el gobierno civil, en club cívicos u organizaciones religiosas, temen en muchos casos llegar a creer que este tipo de gobierno sea *el mejor* para la Iglesia del Señor. La única forma en la que ellos aceptaran ancianos en sus congregaciones es que estos sean “cabezas figurativas” quienes conduzcan un proceso democrático en la congregación. Este proceso frecuentemente incluye una manipulación política y por eso muchas Iglesias creen que ellas pueden funcionar prácticamente *sin ancianos* como *con ancianos*. Cuando los ancianos son establecidos, ellos simplemente son establecidos para permitir que la Congregación pueda reclamar estatus Escritural, pero de ellos se espera o se les permite tener *no mas que un papel puramente ceremonial*.

La Iglesia del Señor no es una *democracia*. El Señor es la cabeza teniendo toda la autoridad

(Mat.29:18; Ef.1:20-23). En las Congregaciones, la Cabeza ha decretado que los ancianos deben gobernar y los miembros deben sujetarse (1 Tim.3:5; 5:17; Heb.13:17). Esta no es la regla de la mayoría. Es una regla de la *minoría*. No es la regla del dictador. No es la regla del predicador. No es la regla de las mujeres. Es el **gobierno de los ancianos**.

Dejemos que los hermanos en cualquier parte se vuelvan *más diligentes* en sus deseos por la posición de un obispo (1 Tim.3:1). Dejemos que las Iglesias sean *más atentas* en ayudar a los varones cualificados y entonces sean motivados y dispuestos a establecerlos una vez que ellos sean cualificados. Dejemos que las esposas y los hijos se vuelvan *mas interesados* en hacer posible que los maridos y padres se conviertan en ancianos. Dejemos que los miembros, *honren*, se sometan, y de cualquier otra manera ayuden a los ancianos a hacer su obra "para que lo hagan con alegría" (Heb.13:17), y de esta manera no perdamos ya mas a los buenos varones que no pueden soportar la presión de la obra. Si, los ancianos son humanos y están limitados en una cantidad de abuso que pueden resistir.

Dejemos que los ancianos *gobiernen* bien "no como teniendo señorío sobre los que están a vuestro cuidado" (1 Ped.5:3). De esta manera, los hermanos serán menos inclinados a *eliminar* el ancianado por causa de los abusos. Dejemos que todos *reconozcan* que la forma del Señor es la mejor para la Iglesia—Si, la única forma que agrada al Señor. Entonces, y quizás solo entonces, nuestros hijos y nietos no tendrán que decir, "Yo nunca había conocido un anciano antes"

---Vía *Guardian of Truth*, Vol.XXXIX, No.2, Enero 19 de 1995; pags.8-9

El EXPOSITOR es una publicación de artículos sanos, interesantes y relevantes al desempeño del Expositor fiel de la Palabra de Dios. Usted *no tiene que estar necesariamente de acuerdo* a lo aquí publicado. Use su discernimiento y la verdad del texto sagrado *antes* de intentar sacar un provecho de los escritos. Todo comentario, critica o sugerencia favor de dirigirla la Editor responsable: **Armando Ramírez** Apdo. Postal 102 San Fernando, Tamps. 87600 México. E-Mail: **Kerusso070@yahoo.com.mx**

NUEVOS ANCIANOS ESTABLECIDOS

Gary Fiscus

En Agosto 1 de 1993 fue el privilegio de este editor ordenar (establecer) al oficio de anciano, a los hermanos **Kevin McKay** y **Vernon Provines**. Estos dos varones ahora servirán junto a los hermanos Bernard Bucklew y Gene Miller como Obispos de la Iglesia de Cristo aquí en Spencer, Indiana. Esta Congregación ha estudiado las cualificaciones pertenecientes a tales varones como son prescritas en las Escrituras de Tito 1 y 1 Timoteo 3. Después de varias semanas, y ninguna objeción escrita a estos varones, ellos fueron "oficialmente" reconocidos en Agosto 1 como pastores de este rebaño.

El hno. McKay fue criado en esta congregación. Su difunto padre, el hno. Bob McKay sirvió como diácono aquí por varios años. Su madre, Virginia es una fiel Cristiana de esta Congregación. La esposa del hno. Kevin, la hna. Jill viene de la congregación Pike's Peak entre Nashville y Columbus. Ellos han criado a sus hijos "en la disciplina y amonestación del Señor" y les vemos a ambos convertidos en finos jóvenes Cristianos. Su hijo Scott, y su hija Summer están entre los mas adelantados de sus clases en la Escuela, y juntos componen no solamente una fina familia Cristiana, sino también una sobresaliente familia en la comunidad. Nos regocijamos en tener al hno. Kevin McKay sirviendo en esta capacidad como anciano.

El hno. Vernon Provines es originario de Abingdon, Indiana; un pequeño pueblo al suroeste de Richmond en el condado de Wayne. Los hijos de los Provines fueron enseñados a amar y a obedecer al Señor y han pasado mucho tiempo desde muy temprano en sus vidas en la Iglesia de Cristo aquí en Spencer. Sara, la esposa del hno. Vernon es una nativa de Spencer, y juntos ellos han criado cuatro hijos que están dispersos de Ohio a Florida, Alabama y California. Estos dos como un "equipo Cristiano" debieran ser un punto fuerte en la obra en Spencer. Estamos verdaderamente bendecidos al tenerles en medio de nosotros y al hno. Vernon sirviendo en esta nueva capacidad como un presbítero sobre la Iglesia.

Otros hermanos de esta congregación han servido en esta capacidad del ancianado. Algunos ya se han ido, pero "muertos todavía hablan" (Heb.11:4). Algunos todavía están aquí, y por una u otra razón han decidido servir al Señor en otras formas que a través de la gran responsabilidad de ser un obispo. El hno. Bucklew y el hno. Miller han compartido este peso por años hasta ahora; y aunque ellos han hecho un buen trabajo, sé que ellos ansiosamente les darán la bienvenida a la experiencia, la sabiduría y el consejo de estos dos nuevos pastores. Muchos de nosotros, agradecemos a nuestro Padre en el cielo por la bendición que el nos ha otorgado en ayudar a esta Iglesia a permanecer Escrituralmente organizada y hacer lo que debe hacer!. Que Dios continué bendiciendo al hno. McKay y al hno. Provines, y que puedamos todos trabajar unidos por Su causa.

---Vía *The Reminder*, Vol.11, No.9; Septiembre de 1993

Las Obligaciones de una Congregación hacia sus Ancianos

Tom G. O'Neal

El Nuevo Testamento enseña que los ancianos tienen responsabilidades hacia el rebaño de Dios entre ellos. El Nuevo Testamento también enseña que los miembros de la Congregación tiene *responsabilidades* hacia aquellos varones que sirven como ancianos. La relación entre los ancianos y la Congregación no es un carril de un solo lado hay *responsabilidades mutuas*. Considere algunos de los deberes o responsabilidades que una Congregación *tiene* hacia sus ancianos.

(1) Una Congregación debe **RECONOCER** a sus ancianos. "Os rogamos, hermanos, que reconozcáis a los que trabajan entre vosotros, y os presiden en el Señor, y os amonestan" (1 Tes.5:12). De esta palabra Thayer dice que significa "tener consideración de uno, valorarlo, poner atención a" (Pág.174).

(2) Una Congregación debe **ESTIMAR** a sus ancianos. "y que los tengáis en mucha estima y amor por causa de su obra" (1 Tes.5:13). Vine nos dice que la palabra significa "conducir; por consiguiente, traer a la memoria" (Vol.2; Pág.42). Thayer añade "Estimar a uno excedidamente" (Pág.276). No sería necesario decir que para que una congregación haga esto, los ancianos debieran *conducirse* de una forma que sean así tenidos.

(3) Una congregación debe **OBEDECER** a sus ancianos. "Obedecer a vuestros pastores, y sujetaos a ellos; porque ellos velan por vuestras almas, como quienes han de dar cuenta; para que lo hagan con alegría, y no quejándose, porque esto no es provechoso" (Heb.13:17). Vine dice de esta palabra "persuadir, ganar sobre" y "la obediencia sugerida no es por sumisión a la autoridad, sino *la que resulta de la persuasión*" (Vol.3; Pág.124). Thayer dice "escuchar a, obedecer, someterse a, acatar a" (Pág.497).

(4) Una congregación debe **SOMETERSE** a sus ancianos. "Obedeced a vuestros pastores, y sujetaos a ellos; porque ellos velan por vuestras almas, como quienes han de dar cuenta; para que lo hagan con alegría, y no quejándose, porque esto no es provechoso" (Heb.13:17). Vine dice de esta palabra "replegarse, retirar (**hupo**, bajo, **eiko**, acatar), por lo tanto, acatar, sujetarse, es usada metafóricamente en Heb.13:17, de sujetarse a los guías espirituales en las Iglesias" (Vol.4, Pág.87). "No resistir ya mas, sino entregarse, acatarse, (proposición de combatientes); metafóricamente acatar a la autoridad y amonestación, sujetarse" (Thayer, Pág.638). Aunque el Nuevo Testamento ciertamente enseña que debemos someternos y obedecer a los ancianos, hay una necesidad de *clarificar* en las mentes de algunos a que **grado** debe ser esto hecho.

Durante la batalla hace pocos años sobre la Iglesia patrocinadora de instituciones humanas, algunos tomaron la posición que ellos contribuirían con su dinero y si los ancianos lo usaban en una manera no Escritural, los ancianos eran los que darian cuenta por esto no ellos. Sin embargo, ellos (es decir, los hermanos que pensaron así—ARP) fallaron en recordar una cosa: Que Pedro y los otros apóstoles dijeron, "Es necesario obedecer a Dios antes que a los hombres" (Hech.5:29). Una mujer Cristiana, debe obedecer a su marido (Ef.5:22; Col.3:18) mientras la voluntad de el *no entre en conflicto* con la Voluntad de Dios. Entonces, y si ese tiempo llega, ella debe obedecer a Dios primero *antes* que al hombre.

Uno pudiera razonar que si los ancianos deciden poner un piano en la adoración. Ellos darian por seguro cuenta Dios por tal cosa en el día del Juicio. Sin embargo, aquellos que se sometan a su regla no Escritural no serian inocentes. Cuando los ancianos gobiernan no

Escrituralmente ningún Cristiano esta obligado a obedecerlos. Los ancianos no son "un cheque en blanco" por hablar así. Cada cristiano tiene la responsabilidad de *someter cada acción* de los ancianos por la Palabra de Dios para ver si sus acciones están en armonía con la Verdad revelada. Si no lo están, ellos no están bajo obligación de someterse y obedecerlos. Si ellos lo hacen, participan del pecado de los ancianos (1 Tim.5:20-22). Los ancianos son varones de edad madura y experiencia, al menos debieran ser, pero ellos no son infalibles. Ellos pueden estar equivocados. Algunas veces ello lo están. Cuando ellos lo están, una congregación no debiera *seguirlos ciegamente* en esa acción pecaminosa. La congregación debiera en una manera ordenada *retirarles* del anciano tal como ellos los seleccionaron y establecieron en una manera ordenada. El Nuevo Testamento no enseña mas la infalibilidad de los ancianos como no enseña la infalibilidad del Papa.

(5) Una congregación debe **RECORDAR** e **IMITAR** a sus ancianos. "Acordaos de vuestros pastores, que os hablaron la palabra de Dios; considerad cual haya sido el resultado de su conducta, e imitad su fe" (Heb.13:7). Thayer dice de esta palabra "recordar" "estar conciente de, recordar, traer a la mente" (Pág.416). De la palabra traducida "pastores" Thayer dice "ser un líder; gobernar, ordenar; tener autoridad sobre... conducir con respecto a la influencia, controlar en consejo... con genitivo de persona sobre quien uno gobierna, de este modo de supervisores o líderes de las Iglesias Cristianas; Heb.xiii, 7" (Pág.276).

(6) Ser Cuidadosos en **RECIBIR UNA ACUSACIÓN** contra ellos. "Contra un anciano no admitas acusación sino con dos o tres testigos" (1 Tim.5:20). Pablo dijo a Timoteo que los ancianos que pecan "repréndelos delante de todos, para que los demás también teman" (v.20). Esto muestra que los ancianos también *pueden pecar*. Cuando ellos lo hacen y deben ser acusados, esto debe ser hecho ante la presencia de *dos o tres*

testigos. Cualquiera puede hacer una acusación. Una cosa es *hacer* la acusación, y otra es *probarla*. Cuando una acusación es probada y el anciano no la corrige, el debe ser *removido* de su posición.

(7) Una Congregación debe **LLAMAR** a sus ancianos cuando se necesiten. Santiago dijo, "¿Esta alguno enfermo entre vosotros? Llame a los ancianos de la Iglesia, y oren por él, ungíéndole con aceite en el nombre del Señor" (5:14). Por favor note que Santiago no dice llamen al *predicador*. Debido a su avanzada edad espiritual y sabiduría, los ancianos debieran estar en posición de ser ayuda espiritual a los Cristianos mas jóvenes.

"Los ancianos no son un "cheque en blanco" ... cada Cristiano tiene la responsabilidad de someter cada acción de los ancianos a la Palabra" de Dios y ver sus acciones están en armonía con la Verdad revelada"

(8) Algunos ancianos debieran ser **CONTADOS DE DOBLE HONOR** por la congregación. "Los ancianos que gobiernen bien, sean tenidos por dignos de doble honor, mayormente los que trabajan en predicar y enseñar. Pues la Escritura dice: No pondrás bozal al buey que trilla; y Digno es el obrero de su salario" (1 Tim.5:17-18). Algunos ancianos trabajan en predicar y enseñar. Si ellos pasan su tiempo haciendo esto, ellos tienen el derecho de ser *apoyados* como los dos pasajes citados por Pablo lo muestran. Estos versos son usados para mostrar que los predicadores tienen el *derecho* de ser apoyados (1 Cor.9:9).

(9) Una congregación debe a sus ancianos una Congregación de **PAZ** "Tened paz entre vosotros" (1 Tes. 5:13). Los ancianos no necesitan un disturbio dentro de la congregación todo el tiempo en la adición a las otras cosas para que ellos tengan que *tratar* con los problemas. Sin embargo, hay personas que no pueden estar felices a menos que ellos tengan cosas en desorden.

Si cada anciano operara como las Escrituras lo enseñan y cada miembro lo hiciera de la misma manera, la Congregación seria un *anticipo* del cielo sobre esta tierra.

--Via **Walking in Truth**, Vol.19, No.4, Oct-Dic,1995; pags.10-11.